

Beschluss des Landrats vom 06.06.2019

Nr. 2654

23. Jahresbericht 2018 der Interkantonalen Polizeischule Hitzkirch 2019/346; Protokoll: ble

Jacqueline Wunderer (SVP) berichtet als eines der zwei Baselbieter Mitglieder – das andere Mitglied ist Bianca Maag – der Interparlamentarischen Geschäftsprüfungskommission IPH: Das Plenum trat gemäss neuem Vorgehenskonzept an drei halbtägigen Sitzungen zusammen. Die Haupttraktanden bilden der Geschäftsbericht und die Jahresrechnung, die strategischen Ziele sowie das Budget und die Finanzplanung 2019-2022. Die Umsetzung der Organisationsentwicklung und der Immobilienstrategie sowie das nationale Projekt einer zweijährigen Polizeischule standen im Zentrum. Weitere Diskussionsthemen bildeten die Herausforderung, die sich für die Polizei, aber auch für die Politikerinnen und Politiker, im Bereich der Cyber-Kriminalität neu stellen. Personell war es für die Leitung der IPH ein schwieriges Jahr. Denn Direktorin Irene Schönbächler musste aus gesundheitlichen Gründen ihren Posten verlassen. Die IPH wurde im vergangenen Jahr interimistisch durch Harry Wessner geführt. Trotz des aussergewöhnlichen Umstands hat die Ausbildung zu keinem Zeitpunkt gelitten.

Die IPH schliesst das Jahr mit einem Gewinn von CHF 2,6 Mio. ab. Wie bereits im vergangenen Jahr hat sich die Zahl der Auszubildenden reduziert, von 191 im 2017 auf 182 im 2018. Der rückläufige Trend dürfte allerdings gestoppt sein. Im 2019 werden voraussichtlich 230 Personen die anspruchsvolle Ausbildung zur Polizistin oder zum Polizisten antreten. Im Gastronomiebereich konnte der Vorjahresumsatz um fast CHF 0,2 Mio. auf CHF 3,1 Mio. gesteigert werden. Trotz der positiven Bilanz ist man im Hinblick auf die Immobilienstrategie 2030 und die Sparbestrebungen der 11 Konkordatskantone der IPH weiterhin gefordert, wirtschaftlich mit den finanziellen Mitteln umzugehen und die zusätzlichen Einnahmemöglichkeiten in Aus- und Weiterbildungsangeboten sowie im Seminarbereich zu fördern.

Allen Landratskolleginnen und -kollegen liegt der Geschäftsbericht vor, sowohl in digitaler wie auch in Papierform. Bianca Maag und die Rednerin selbst geben jederzeit gerne Auskunft auf weitere Fragen. Die Interparlamentarische GPK beantragt dem Landrat, den Bericht zur Kenntnis zu nehmen.

://: Mit 64:0 Stimmen wird vom Jahresbericht 2018 der IGPK IPH Kenntnis genommen.
